

# Visite d'échange d'expériences à l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine (ANRU) et ses partenaires

**Du 04 au 06 Novembre 2019**

Suite à de l'initiative entamée par l'ANRUR pour une coopération avec l'Agence Nationale de la Rénovation Urbaine en France depuis le mois de Mai 2019 et sur proposition du Commissariat Général à l'Egalité des Territoires pour une visite d'échange d'expériences entre l'ANRUR, et l'ANRU et ses partenaires, une visite a été effectuée par la délégation marocaine de l'ANRUR et de la Direction de l'Habitat du MATNUHPV en France du 04 au 06 Novembre 2019.

En plus de l'ANRU, cette mission a porté sur la visite du Commissariat Général des Egalités des Territoires, de l'Agence Nationale de l'Amélioration de l'Habitat, de l'Ecole de la Rénovation Urbaine et l'agglomération plaine commune.

Ayant pour objectif de découvrir l'opérationnalité de ces différents organismes, ainsi que leurs expériences et expertises en matière d'intervention sur les tissus fragilisés, la visite a permis de clarifier les éléments :

- La stratégie d'intervention mise en place ;
- L'organisation administrative et fonctionnelle de l'ANRU ;
- Les programmes et projets d'intervention mis en place ;
- Les acteurs impliqués dans la rénovation urbaine ;
- Les coopérations et partenariats développés ;
- Le contexte social, institutionnel et juridique ;
- Les mécanismes et modes de financement utilisés ;
- Les mécanismes de suivi et d'évaluation, SI, SIG... ;

A l'issue de cette visite, plusieurs recommandations ont été formulée, à savoir :

- La signature de la convention cadre entre le Ministère de la cohésion des Territoires et des Relations avec les Collectivités Territoriales et le Ministère de l'Aménagement du Territoire, de l'Urbanisme, de l'Habitat et de la politique de la ville qui est en cours de préparation doit intégrer le volet rénovation urbaine pour permettre l'élaboration d'une convention spécifique ANRUR et AFD pouvant impliquer l'ANRU et peut-être, à terme l'AHAAH
- L'ANRUR est invitée à coordonner avec la fédération Majal des agences urbaines au Maroc pour l'organisation d'une rencontre en coopération la

fédération nationale des agences d'urbanisme en France sur la rénovation urbaine soit au Maroc soit en France

- L'association et l'implication de l'AFD dans l'élaboration de la Stratégie de l'ANRUR et la visite d'un quartier pilote lors de la restitution de l'étude stratégique pour pouvoir apporter l'appui à l'ANRUR sur la base d'une vision claire et d'un programme d'intervention national structuré.
- Une convention spécifique impliquant l'ANAH pourrait être possible d'étudier à partir de 2020